
1 
 

MARAU/RS, 07 de fevereiro de 2022  

 

 

ANAIS Nº. 01/2022 

 

Aos sete dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e 

vinte e dois, às dezoito horas e trinta minutos, reuniu-se a Câmara Municipal de 

Marau, em sua sede, na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de 

Marau, Estado do Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: 

PRESIDENTE Vaguinho Daré da bancada do PSB, VICE PRESIDENTE Adriela da 

bancada do MDB, SECRETÁRIO Sebben da bancada do MDB, SEGUNDO 

SECRETÁRIO Chimento da bancada do MDB, PARLAMENTAR Laércio Zancan - 

Lalá da bancada do PSB, PARLAMENTAR Durante da bancada do MDB, 

PARLAMENTAR Bete da bancada do PROGRESSISTAS, PARLAMENTAR 

Anderson Rodigheri da bancada do PROGRESSISTAS, PARLAMENTAR 

Machadinho da bancada do PROGRESSISTAS. O senhor presidente Vereador 

Vaguinho Daré declarou abertos os trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA 

convidando a todos para a execução do Hino Nacional Brasileiro. O Vice-Prefeito 

Municipal, Senhor Rui Carlos Gouvêa, utilizou a Tribuna para deixar uma 

mensagem do Poder Executivo referente ao início do ano legislativo. Foi realizada 

a leitura das matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão pelo 

secretário, Vereador Sebben, e também das correspondências recebidas pela 

Casa. INDICAÇÃO PARA LÍDER DE GOVERNO: Ficou designado, pelo Poder 

Executivo, o Vereador Edgar Chimento, como Líder de Governo. INDICAÇÃO 

PARA LÍDERES DE BANCADA: Houve a leitura dos ofícios subscritos pelos 

Presidentes das siglas partidárias, com representação na Câmara de Vereadores, 

para indicação dos líderes de bancada, os quais ficaram assim designados: 

Bancada do MDB – Líder de Bancada Vereador Jonas Sebben, Vice Líder 

Vereadora Adriela Balotin Tonin. Bancada dos Progressistas - Líder de Bancada 

Vereador Anderson Rodigheri, Vice Líder Deolindo Jossemar Machado. Bancada 

do PSB - Líder de Bancada Vereador Laércio Zancan. COMUNICAÇÕES: 

Pronunciaram-se os seguintes vereadores: Laércio Zancan - Lalá - JANEIRO 

BRANCO. Fez uso da palavra o Líder do Governo Vereador Chimento. PAUTA: 

PROJETO DE LEI Nº 1/2022 - Autoriza a criação do Serviço de Assistência 

Psicológica e Social (SAPS) aos estudantes, professores e trabalhadores das 

instituições da rede municipal de ensino e dá outras providências. Encaminhado 

para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de 

Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, 

Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 2/2022 - Institui a Campanha de 
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Estímulo ao Cuidado da Saúde Mental e Bem Estar, denominada “Janeiro Branco” 

no âmbito do Município de Marau. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 

Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle 

Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 

PROJETO DE LEI Nº 3/2022 - Autoriza o Poder Executivo a desafetar lote da 

condição de área pública Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, 

Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e 

Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 4/2022 - Altera a Lei Municipal nº 5422 de 29 

de dezembro de 2017 e dá outras providencias. Encaminhado para: Comissão de 

Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 

Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 5/2022 - Altera o Anexo de 

Programas da Lei Municipal nº 5.805, de 01 de julho de 2021, que dispõe sobre o 

Plano Plurianual para o quadriênio 2022-2025 e o Anexo de Metas e Prioridades 

da Lei Municipal nº 5.828, de 14 de setembro de 2021 que dispõe sobre as diretrizes 

orçamentárias para o exercício financeiro de 2022 e abre crédito especial. 

Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 

Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão 

de Educação, Saúde e Bem Estar Social.  PROJETO DE DECRETO 

LEGISLATIVO Nº 1/2022 - Concede o Título Honorífico da Comenda da Ordem 

Municipal do Migrante Grande Empreendedor ao Senhor ADILÓ DIDOMENICO. 

Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania. 

PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 2/2022 - Concede o Título Honorifico 

da Comenda da Ordem Municipal do Migrante Grande Empreendedor a SRA. 

VANESSA PAGNUSSAT Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, 

Redação e Cidadania. REQUERIMENTO Nº 1/2022 - Solicita Envio de Ofício de 

Parabenização a Neulfanes Bertoncelo Girardi eleita coordenadora do Conselho 

Tutelar de Marau para o ano de 2022. Encaminhado para: SECRETARIA. 

REQUERIMENTO Nº 2/2022 - Requer o envio de ofício de parabenização aos 

estudantes marauenses Marco Aurélio Bernardi Ribeiro, medalha de ouro, Maria 

Luisa Sotilli da Silveira, medalha de prata e Eduardo H. da Costa Cechetti, medalha 

de bronze, conquistadas na 16º Olimpíada de Matemática Encaminhado para: 

SECRETARIA. REQUERIMENTO Nº 3/2022 - Requer o envio de parabenização à 

estudante marauense Maria Luisa Sotilli da Silveira, da Escola Anchieta, pela 

medalha de prata conquistada na 16ª Olimpíada Brasileira de Matemática das 

Escolas Públicas. Encaminhado para: SECRETARIA. O Vereador Laércio Zancan 

- Lalá solicitou Requerimento Verbal para que fosse concedida reunião de 

bancada, a qual foi deferida pelo Presidente. Reunião de bancada solicitada pelo 

Vereador Laércio Zancan – Lalá. REQUERIMENTO Nº 4/2022 - Requer o envio de 

parabenização ao estudante marauense Marco Aurélio Bernardi Ribeiro, da Escola 

Anchieta, pela medalha de ouro conquistada na 16ª Olimpíada Brasileira de 

Matemática das Escolas Públicas. Encaminhado para: 010102 - SECRETARIA. 

REQUERIMENTO Nº 5/2022 - Requer o envio de parabenização aos estudantes 
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marauenses Alex Fávero Girardelo, Gabriela Setti Silvestre, Mateus Franceschetto 

Miranda, Mateus Varal Simoni e Victor Argenta Brocco, da Escola Charruas, pelas 

Menções Honrosas recebidas na 16ª Olimpíada Brasileira de Matemática das 

Escolas Públicas. Encaminhado para: SECRETARIA. REQUERIMENTO Nº 6/2022 

- Requer o envio de parabenização ao estudante marauense Eduardo Henrique da 

Costa Cechetti, da Escola Charruas, pela medalha de bronze conquistada na 16ª 

Olimpíada Brasileira de Matemática das Escolas Públicas. Encaminhado para: 

SECRETARIA. REQUERIMENTO Nº 7/2022 - Requer o envio de votos de louvor 

ao corredor de rua marauense Rudinei Mello pela 39ª colocação na 96ª Corrida 

Internacional de São Silvestre, ocorrida em 31 de dezembro de 2021, em São 

Paulo. Encaminhado para: SECRETARIA. REQUERIMENTO Nº 8/2022 - Requer o 

envio de votos de louvor à cientista marauense Marina Bianchin Vanz por integrar 

o Grupo de Astrofísica da UFSM no uso do Telescópio Espacial James Webb. 

Encaminhado para: SECRETARIA. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 1/2022 - 

Pedido de Informações sobre Caminhão da municipalidade. Encaminhado para: 

SECRETARIA. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em 

Turno Único. REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 1/2022 – Autoria do Vereador 

Machadinho. Assunto: Requer, nos termos dos Artigos 136, VIII, 18 II e § 1º, do 

Regimento Interno da Casa licença para tratar de assuntos de interesse particular. 

APROVADO por oito votos favoráveis. REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 

2/2022 – Autoria do Vereador Anderson Rodigheri. Assunto: Requer, nos termos 

dos Artigos 136, VIII, 18 II e § 1º, do Regimento Interno da Casa licença para tratar 

de assuntos de interesse particular. APROVADO por oito votos favoráveis. 

REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 1/2022 - Pedido de providências – 

Solicita que seja realizado melhorias urgentes no calçamento, bem como a limpeza 

na Rua C, Frac. Felicidade, Bairro Guadalupe nesta cidade de Marau. APROVADO 

por oito votos favoráveis. O Vereador Jonas Sebben requereu Espaço de 

Liderança, destinado à bancada do MDB, para fazer as indicações aos assentos 

nas comissões. O Vereador Anderson Rodigheri solicitou Requerimento Verbal. 

O Vereador Laércio Zancan – Lalá requereu Espaço de Liderança destinado à 

bancada do PSB. INDICAÇÕES PARA COMPOSIÇÃO DAS COMISSÕES: Os 

líderes das bancadas fizeram as indicações dos Vereadores para comporem as 

Comissões: Indicações da Bancada do MDB: Para a CCJRC - Vereador Jonas 

Sebben e Ademir Durante; para a COFCEI – Vereador Chimento; para a CESBES 

– Vereadora Adriela. Indicações da Bancada dos Progressistas: Para a CCJRC – 

Vereador Anderson Rodigheri; para a COFCEI – Vereadora Bete; para a CESBES 

– Vereadores Bete e Machadinho. Indicações da Bancada do PSB: Para a COFCEI 

– Vereador Laércio Zancan Lalá. COMPOSIÇÃO DAS COMISSÕES: O Presidente 

Vaguinho Daré fez a leitura das composições das Comissões, as quais ficaram 

assim definidas. Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania 

(CCJRC): Vereador Jonas Sebben, Vereador Ademir Durante e Vereador 

Anderson Rodigheri. Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e 
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Infraestrutura (COFCEI): Vereadora Bete, Vereador Chimento e Vereador Laércio 

Zancan - Lalá. Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social: Vereadora 

Adriela, Vereador Machadinho e Vereadora Bete. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: 

Utilizaram o espaço das Explicações Pessoais os vereadores: Bete, Anderson 

Rodigheri, Vaguinho Daré, Adriela, Durante. O Vereador Anderson Rodigheri 

solicitou Requerimento Verbal. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA 

SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA SETE DE FEVEREIRO DE DOIS MIL 

E VINTE E DOIS. O Vice-Prefeito Municipal, Senhor Rui Carlos Gouvêa, utilizou a 

Tribuna para deixar uma mensagem do Poder Executivo referente ao início do ano 

legislativo. Pronunciamento do Vice Prefeito Municipal Senhor rui Carlos 

Gouvêa. “Quero dar o meu boa noite a todos e a todas. Dizer que para mim é um 

orgulho muito grande, mais uma vez, estar representando o Executivo nesse 

momento aqui de iniciação a uma nova etapa no Poder Legislativo. Isso muito me 

engrandece. Mas me sinto muita vontade e devo confessar para vocês que sinto 

aqui uma energia muito positiva aqui na presença, aqui no ambiente aqui, isso me 

faz encorajar ter, vamos dizer assim, a vontade de expressar algumas palavras 

para vocês. Eu queria saudar o Presidente desta Casa, o Vaguinho, o Presidente 

Vaguinho Daré. E dizer, Vaguinho, que é muito orgulho para a gente contar com a 

presidência da Casa de um companheiro nosso que lutou e que luta e eu sei que 

que vai conduzir uma maneira muito brilhante durante o ano de 2022 essa Casa 

Legislativa. Quero saudar também Adriela, a nossa que faz parte da mesa e o Jonas 

Sebben que também que está aqui representando, vamos dizer assim, a mesa 

diretora. Quero fazer uma saudação a Vereadora Bete, e em nome dela também 

saudar outras pessoas que estão aqui presente, eu vejo vereador o Renan e 

também saudar o Anderson Rodigheri, saudar o Machadinho, dizer que muito nos 

honra a presença de vocês aqui nesse ano de 2022. Saudar meu companheiro 

Laércio Zancan que está aqui também, que representa a bancada do PSB. Saudar 

o meu amigo Ademir Durante, companheiro e conhecedor da área e que a gente 

sabe que fez uma administração muito boa durante os anos de 2021, viu Durante, 

quero te parabenizar também e dizer que nos enche de muito de muita satisfação 

a tua presença aqui durante o ano de 2021 e que foi fazer um artífice aí na 

condução dessa Casa e nessa relação de muita amizade, de muito 

responsabilidade entre o Legislativo e o Executivo. Quero saudar também o 

Professor Edgar Chimento que também tem uma relação muito grande de amizade 

e sei o quanto a sua capacidade de conduzir essa Casa no sentido de representar 

a bancada do MDB. Então, meu meu abraço e a minha consideração. Vaguinho, 

eu vim aqui para dar as boas-vindas para o poder legislativo. E dizer que o que que 

a gente quer? A gente quer que haja um respeito muito grande, um respeito mútuo 

entre o Legislativo e o Executivo. Sabemos da independência dos poderes, mas eu 

devo dizer e devo confessar também, digo para vocês que a gente tem em cada 

um de vocês a vontade de conduzirmos o Executivo em consonância e com muito 

respeito as duas casas. Eu devo confessar que nós no Executivo e agora eu falo 
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em nome do nosso Prefeito Iura, a nossa vontade é sempre de levar ao poder 

legislativo aqueles assuntos de relevância, aqueles assuntos que são tratados com 

maior respeito dentro da comunidade e na busca do bem comum. A gente tem essa 

responsabilidade e sabe muito bem que isso aí é importante. Então, eu trago aqui 

a minha vontade e o meu respeito em termos de Executivo na condução dessa 

Casa. A gente sabe que a responsabilidade do Legislativo, viu João Daré, ela é 

muito grande na medida que vocês estão aqui para avaliar todos e fiscalizar o Poder 

Executivo, mas avaliar principalmente, aqueles projetos que são encaminhados lá 

do Executivo e que vem para cá para ser debatido. Queremos que esse debate 

seja um debate muito franco, muito leal, muito respeitoso e que a gente possa 

chegar no final do ano de 2022 e dizer que a gente cumpriu com a nossa obrigação, 

tanto do Poder Executivo como do Poder Legislativo. Temos certeza disso, em 

função daquilo que eu disse para vocês, a representação de cada é uma 

representação muito segmentada em termos de pessoas. Vocês representam uma 

parte, tanto é que isso já diz o partido, vocês representam a parte da nossa 

comunidade. Então, eu fico muito feliz em estar aqui nesse momento. Eu quero 

também fazer uma referência e agora abrindo uns parênteses, o Pastor Eduardo 

que está aqui conosco. Pastor Eduardo, sempre é bom vê-lo aqui nessa Casa e 

saber da sua importância em termos de contexto social o que o senhor representa 

em termos de capacitação, de busca do bem comum e de busca de uma sociedade 

mais justa e mais igualitária. Eu quero saudar o meu amigo Rogério Cavalhero, 

nosso coordenador, coordenação das relações comunitárias, obrigado pela visita. 

Eu quero saudar o presidente aqui da casa, o assessor da presidência da Casa o 

Carlos Rizzotto. Quero também fazer uma saudação para o Paulo, o nosso 

Secretário de Trabalho e Ações Comunitárias. O Zigomar também Secretário de 

Habitação. Todos os companheiros e que estão muito bem conduzindo essa cara. 

Quero saudar a todos os funcionários do legislativo e desejar que a gente possa 

nesse ano de 2022 superar algumas dificuldades que a gente teve durante o ano 

de 2021 e 2020. Que a gente sabe, estamos passando ainda por uma pandemia, e 

não podemos ter a convicção que a coisa passou. Eu acho que ainda estamos 

vivendo um problema sério, um problema onde devemos ter respeito, devemos ter 

os protocolos sempre na nossa cabeira, os protocolos de uso de máscara e álcool 

gel, distanciamento e ter, vamos dizer assim, esse cuidado de vacinação e poder, 

vamos dizer assim, avançar nessa libertação do nosso povo brasileiro dessa 

pandemia. Tomara que amanhã ou depois a gente possa falar em endemia. Eu 

acredito que a gente possa ter isso logo ali na frente. E se hoje uma segunda-feira 

já temos alguns indícios de que a coisa está melhorando. Tomara que se propague 

para todo o Brasil. Então eu espero que a gente possa contribuir. E eu quero mais 

uma vez, viu João Daré, e a Adriela que estão aqui na presidência e assessores 

dessa mesa, um profícuo e grande 2022. Que a gente possa, realmente, buscar o 

equilíbrio, buscar a sabedoria, buscar a tolerância, o diálogo e que a gente possa 

chegar lá na frente e dizer conduzimos e respeitamos os poderes, respeitamos 
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tanto nós do Executivo ao Legislativo, como o Legislativo ao Executivo. Temos essa 

sabedoria e essa inteligência de entender que isso aí é possível e que a gente 

possa debater, o debate é importante, debater todos aqueles assuntos que forem 

encaminhadas para cá. Então, eu deixo aqui o meu abraço, abraço do nosso 

Prefeito Iura. E que a gente possa ter lá no final de 2022 dizer que a gente cumpriu 

com a nossa obrigação, viu João Daré, e a gente sabe que isso é possível e a todos 

os vereadores, o Anderson, o Machadinho, a Bete, e aqui o Laércio, o Durante e o 

Chimento. Então, Chimento e vocês todos e a todos os funcionários dessa Casa o 

nosso abraço e o nosso desejo que a gente possa consignar uma oportunidade de 

estar aqui e dizer para vocês que nós estamos juntos. É o momento um pouco de 

sacrifício, eu sei. Estamos numa busca ainda maior da nossa libertação em termos 

de pandemia e uma busca de uma de uma saúde melhor para o Brasil. Muito 

obrigado e sucesso a todos nós. Muito obrigado”. Foi realizada a leitura das 

matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão pelo secretário, 

Vereador Sebben, e também das correspondências recebidas pela Casa. 

INDICAÇÃO PARA LÍDER DE GOVERNO: Ficou designado, pelo Poder 

Executivo, o Vereador Edgar Chimento, como Líder de Governo. INDICAÇÃO 

PARA LÍDERES DE BANCADA: Houve a leitura dos ofícios subscritos pelos 

Presidentes das siglas partidárias, com representação na Câmara de Vereadores, 

para indicação dos líderes de bancada, os quais ficaram assim designados: 

Bancada do MDB – Líder de Bancada Vereador Jonas Sebben, Vice Líder 

Vereadora Adriela Balotin Tonin. Bancada dos Progressistas - Líder de Bancada 

Vereador Anderson Rodigheri, Vice Líder Deolindo Jossemar Machado. Bancada 

do PSB - Líder de Bancada Vereador Laércio Zancan. COMUNICAÇÕES: 

Pronunciaram-se os seguintes vereadores: Laércio Zancan - Lalá - JANEIRO 

BRANCO. Pronunciamento do Vereador Laércio Zancan – Lalá. “Boa noite, 

senhor Presidente, nobres colegas, o público que nos acompanha. Uma saudação 

especial ao Vice-Prefeito Rui Carlos Gouvêa. Ao presidente do PSB Marau Zigomar 

Zanin. Em seus nomes saudar todo o público presente e quem nos acompanha 

pela internet. O mundo pede saúde mental. O Janeiro Branco é uma campanha ao 

estilo Outubro Rosa e Novembro Azul. O seu objetivo é chamar atenção da 

humanidade para as questões e as necessidades relacionadas à saúde mental e 

emocional das pessoas e das instituições humanas. Uma humanidade mais 

saudável pressupõe uma cultura de saúde mental no mundo. Campanhas geram 

conscientizações, combatem tabus, mudam paradigmas, orientam os indivíduos e 

inspiram autoridades a respeito de importantes questões relacionadas as vidas de 

todo mundo. O Janeiro Branco é uma fonte inesgotável de ações e reflexões sobre 

tudo isso. E foi pensando exatamente nisso que apresentei o projeto de lei número 

2 de 2022 que institui a campanha de estimulo ao cuidado da saúde mental e bem-

estar denominada Janeiro branco no âmbito do município de Marau. É campanha 

ainda nova no Brasil, mas que pretende mudar a compreensão do conceito de 

saúde mental como um estado que proporciona bem-estar. Segundo pesquisas, o 
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número de casos de depressão, ansiedade, fobias e pânico vem aumentando cada 

vez mais. E chamar a atenção para esse aumento é de extrema importância. Mas 

por que Janeiro Branco? Porque no primeiro mês do ano, em termos simbólicos e 

culturais, as pessoas estão mais propensas a pensarem suas vidas, em suas 

relações sociais, em suas condições de existência, em suas emoções, em seus 

sentidos existenciais. E como uma folha ou uma tela em branco, todas as pessoas 

podem ser inspiradas a escreverem ou reescreverem suas histórias de vida. Para 

muitos, falar em Saúde Mental ainda é tabu. Esse aumento do número de casos 

que acabei de mencionar mostra que as pessoas precisam começar a cuidar 

também dos aspectos mentais e emocionais da vida. Precisamos levar para todas 

as cidades do país essa questão, mostrando a importância do cuidado com que 

negligenciamos a maioria do tempo que é a nossa saúde mental. Era isso, senhor 

Presidente. Muito obrigado”.  Fez uso da palavra o Líder do Governo Vereador 

Chimento. Manifestação do Líder do Governo Vereador Chimento. “Senhor 

Presidente, senhores Vereadores. Ingressaram oriundo do Executivo três projetos 

de leis, sendo o primeiro deles o de número 3 que autoriza o Poder Executivo a 

desatar lote na condição de área pública. Esse lote é referente a matrícula 5155 do 

Registro de Imóveis aqui do município de Marau da condição de área pública. Esse 

projeto aqui já tinha sido através da Lei 5.802, o município aqui fez uma doação 

para um terceiro e, consequentemente, precisa regularizá-lo agora, através do 

Programa Empreender e Crescer. Veio também o projeto de lei número 4 de 2022 

que altera a Lei Municipal 5.422 de 29 de Dezembro de 2017 e dá outras 

providências. Então, esse projeto aqui fica autorizado o Poder Executivo a ressarcir 

despesa com deslocamento de estudantes universitários marauense regularmente 

matriculados na respectiva universidade, além de estudantes do magistério e 

cursos técnicos profissionalizantes a nível médio aprovados pelo MEC, até o limite 

de 120 quilômetros de distância da sede do município. E projeto de lei de número 

5 e ele altera o anexo do programa de Lei Municipal número 5.805 que dispõe sobre 

o PPA e o anexo de metas e prioridades da Lei Municipal 5.828 que dispõe sobre 

as Diretrizes Orçamentárias para o exercício financeiro de 2022 e abre crédito 

especial. Então, nesse presente projeto está sendo aberto em crédito especial no 

Fundo Nacional de Saúde de apoio financeiro as comunidades e instituições 

organizadas no município no valor de trezentos e vinte e cinco mil reais. Visa esse 

presente projeto, então, a liberação, viabilização aí de repasse de recursos 

financeiros a APAE, através da Lei Municipal 5.886 de 30 de dezembro de 2021. 

Para fazer frente a esse investimento para a APAE está sendo utilizado trezentos 

e vinte e cinco mil do superávit financeiro de 2021. Era isso, Presidente, senhores 

vereadores. Qualquer dúvida a gente vai estar à disposição. Obrigado”. PAUTA: 

PROJETO DE LEI Nº 1/2022 - Autoriza a criação do Serviço de Assistência 

Psicológica e Social (SAPS) aos estudantes, professores e trabalhadores das 

instituições da rede municipal de ensino e dá outras providências. Encaminhado 

para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de 
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Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, 

Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 2/2022 - Institui a Campanha de 

Estímulo ao Cuidado da Saúde Mental e Bem Estar, denominada “Janeiro Branco” 

no âmbito do Município de Marau. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 

Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle 

Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 

PROJETO DE LEI Nº 3/2022 - Autoriza o Poder Executivo a desafetar lote da 

condição de área pública Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, 

Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e 

Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 4/2022 - Altera a Lei Municipal nº 5422 de 29 

de dezembro de 2017 e dá outras providencias. Encaminhado para: Comissão de 

Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 

Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 5/2022 - Altera o Anexo de 

Programas da Lei Municipal nº 5.805, de 01 de julho de 2021, que dispõe sobre o 

Plano Plurianual para o quadriênio 2022-2025 e o Anexo de Metas e Prioridades 

da Lei Municipal nº 5.828, de 14 de setembro de 2021 que dispõe sobre as diretrizes 

orçamentárias para o exercício financeiro de 2022 e abre crédito especial. 

Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 

Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão 

de Educação, Saúde e Bem Estar Social.  PROJETO DE DECRETO 

LEGISLATIVO Nº 1/2022 - Concede o Título Honorífico da Comenda da Ordem 

Municipal do Migrante Grande Empreendedor ao Senhor ADILÓ DIDOMENICO. 

Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania. 

PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 2/2022 - Concede o Título Honorifico 

da Comenda da Ordem Municipal do Migrante Grande Empreendedor a SRA. 

VANESSA PAGNUSSAT Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, 

Redação e Cidadania. REQUERIMENTO Nº 1/2022 - Solicita Envio de Ofício de 

Parabenização a Neulfanes Bertoncelo Girardi eleita coordenadora do Conselho 

Tutelar de Marau para o ano de 2022. Encaminhado para: SECRETARIA. 

REQUERIMENTO Nº 2/2022 - Requer o envio de ofício de parabenização aos 

estudantes marauenses Marco Aurélio Bernardi Ribeiro, medalha de ouro, Maria 

Luisa Sotilli da Silveira, medalha de prata e Eduardo H. da Costa Cechetti, medalha 

de bronze, conquistadas na 16º Olimpíada de Matemática Encaminhado para: 

SECRETARIA. REQUERIMENTO Nº 3/2022 - Requer o envio de parabenização à 

estudante marauense Maria Luisa Sotilli da Silveira, da Escola Anchieta, pela 

medalha de prata conquistada na 16ª Olimpíada Brasileira de Matemática das 

Escolas Públicas. Encaminhado para: SECRETARIA. O Vereador Laércio Zancan 

- Lalá solicitou Requerimento Verbal para que fosse concedida reunião de 

bancada, a qual foi deferida pelo Presidente. Reunião de bancada solicitada pelo 

Vereador Laércio Zancan – Lalá. REQUERIMENTO Nº 4/2022 - Requer o envio de 

parabenização ao estudante marauense Marco Aurélio Bernardi Ribeiro, da Escola 

Anchieta, pela medalha de ouro conquistada na 16ª Olimpíada Brasileira de 
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Matemática das Escolas Públicas. Encaminhado para: 010102 - SECRETARIA. 

REQUERIMENTO Nº 5/2022 - Requer o envio de parabenização aos estudantes 

marauenses Alex Fávero Girardelo, Gabriela Setti Silvestre, Mateus Franceschetto 

Miranda, Mateus Varal Simoni e Victor Argenta Brocco, da Escola Charruas, pelas 

Menções Honrosas recebidas na 16ª Olimpíada Brasileira de Matemática das 

Escolas Públicas. Encaminhado para: SECRETARIA. REQUERIMENTO Nº 6/2022 

- Requer o envio de parabenização ao estudante marauense Eduardo Henrique da 

Costa Cechetti, da Escola Charruas, pela medalha de bronze conquistada na 16ª 

Olimpíada Brasileira de Matemática das Escolas Públicas. Encaminhado para: 

SECRETARIA. REQUERIMENTO Nº 7/2022 - Requer o envio de votos de louvor 

ao corredor de rua marauense Rudinei Mello pela 39ª colocação na 96ª Corrida 

Internacional de São Silvestre, ocorrida em 31 de dezembro de 2021, em São 

Paulo. Encaminhado para: SECRETARIA. REQUERIMENTO Nº 8/2022 - Requer o 

envio de votos de louvor à cientista marauense Marina Bianchin Vanz por integrar 

o Grupo de Astrofísica da UFSM no uso do Telescópio Espacial James Webb. 

Encaminhado para: SECRETARIA. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 1/2022 - 

Pedido de Informações sobre Caminhão da municipalidade. Encaminhado para: 

SECRETARIA. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em 

Turno Único. REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 1/2022 – Autoria do Vereador 

Machadinho. Assunto: Requer, nos termos dos Artigos 136, VIII, 18 II e § 1º, do 

Regimento Interno da Casa licença para tratar de assuntos de interesse particular. 

APROVADO por oito votos favoráveis. REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 

2/2022 – Autoria do Vereador Anderson Rodigheri. Assunto: Requer, nos termos 

dos Artigos 136, VIII, 18 II e § 1º, do Regimento Interno da Casa licença para tratar 

de assuntos de interesse particular. APROVADO por oito votos favoráveis. 

REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 1/2022 - Pedido de providências – 

Solicita que seja realizado melhorias urgentes no calçamento, bem como a limpeza 

na Rua C, Frac. Felicidade, Bairro Guadalupe nesta cidade de Marau. APROVADO 

por oito votos favoráveis. O Vereador Jonas Sebben requereu Espaço de 

Liderança, destinado à bancada do MDB, para fazer as indicações aos assentos 

nas comissões. Espaço de Liderança - Vereador Jonas Sebben. “Senhor 

Presidente, conforme o artigo 19, parágrafo quarto, inciso segundo do Regimento 

Interno da Casa, eu indico, eu me auto indico Vereador Jonas Sebben e Ademir 

Durante para a CCJRC. E para a COFCEI indico o Vereador Edgar Chimento. E 

para a CESBES indico a Vereadora Adriela, para a gente poder juntos compor as 

comissões dessa Casa. Era isso, senhor Presidente. Obrigado”. O Vereador 

Anderson Rodigheri solicitou Requerimento Verbal. Requerimento Verbal 

Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente, colegas vereadores, 

assistência.  Também passo a indicar agora os vereadores progressistas para 

comporem as comissões permanentes. Para a CCJ, Vereador Anderson Rodigheri. 

A COFCEI, Vereadora Elisabete Dall’acqua Alban. E a Comissão de Educação, 

Saúde e Bem Estar Social indico o Vereador Machadinho e novamente a Vereadora 
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Bete”. O Vereador Laércio Zancan – Lalá requereu Espaço de Liderança 

destinado à bancada do PSB. Espaço de Liderança - Vereador Laércio Zancan 

– Lalá. “Senhor Presidente, da mesma maneira que os demais colegas, eu me auto 

indico para a Comissão de Finanças, a COFCEI”. INDICAÇÕES PARA 

COMPOSIÇÃO DAS COMISSÕES: Os líderes das bancadas fizeram as indicações 

dos Vereadores para comporem as Comissões: Indicações da Bancada do MDB: 

Para a CCJRC - Vereador Jonas Sebben e Ademir Durante; para a COFCEI – 

Vereador Chimento; para a CESBES – Vereadora Adriela. Indicações da Bancada 

dos Progressistas: Para a CCJRC – Vereador Anderson Rodigheri; para a COFCEI 

– Vereadora Bete; para a CESBES – Vereadores Bete e Machadinho. Indicações 

da Bancada do PSB: Para a COFCEI – Vereador Laércio Zancan Lalá. 

COMPOSIÇÃO DAS COMISSÕES: O Presidente Vaguinho Daré fez a leitura das 

composições das Comissões, as quais ficaram assim definidas. Comissão de 

Constituição, Justiça, Redação e Cidadania (CCJRC): Vereador Jonas Sebben, 

Vereador Ademir Durante e Vereador Anderson Rodigheri. Comissão de 

Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura (COFCEI): Vereadora 

Bete, Vereador Chimento e Vereador Laércio Zancan - Lalá. Comissão de 

Educação, Saúde e Bem Estar Social: Vereadora Adriela, Vereador Machadinho 

e Vereadora Bete. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das 

Explicações Pessoais os vereadores: Bete, Anderson Rodigheri, Vaguinho Daré, 

Adriela, Durante. O Vereador Anderson Rodigheri solicitou Requerimento Verbal. 

Pronunciamento da Vereadora Bete. “Senhor Presidente, colegas vereadores. 

Primeiro lugar, quero desejar a todos nós, aos funcionários da Casa, nossos 

assessores, assessoras, um excelente ano de trabalho. Quero cumprimentar 

Secretário Zigomar, Secretário Paulo, Pastor Eduardo. Enfim, todos os presentes 

nesta sessão. Falar rapidamente que no dia 24 de janeiro esteve aqui na Câmara 

de Vereadores o frei Miguel De Biasi, que era nosso pároco da Paróquia Cristo Rei, 

desde janeiro de 2015. E ele pediu que eu entregasse a cada um dos vereadores 

um livro dele, de autoria dele, que diz a Igreja de Marau Consagrada ao Cristo Rei. 

É uma história da nossa paróquia, onde tem todos os párocos, freis que passaram 

por aqui e fala também sobre as reformas que foram feitas, sobre a história da 

paróquia também interessante. E ele autografou cada um. Pediu que eu fizesse a 

entrega na primeira sessão Legislativa do ano. Também dizer que ele assumiu em 

Veranópolis como pároco. Agora nós temos o Frei Laércio que está à frente da 

paróquia. Não é o Laércio Zancan, mas Frei Laércio. Então, após a sessão eu vou 

entregar um exemplar desta obra para cada um de vocês conforme o autógrafo 

dado pelo Frei Miguel. Obrigada, Presidente. Era isso”. Pronunciamento do 

Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente Vaguinho Daré. Senhores 

vereadores. Assistência aqui presente. Secretários municipais. Em primeiro lugar 

desejar a todos os vereadores um bom trabalho nesse ano de 2022, em especial 

ao Presidente Vaguinho e toda a mesa diretora um desejo muito sucesso, de boa 

condução dos trabalhos desse poder legislativo. Nós estivemos acompanhando 
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nesse período de recesso inúmeras reclamações referentes a questão do 

recolhimento do lixo de nossa cidade. Nós sabemos que há empresa nova que 

passou aí por um processo de licitação, de uma contratação emergencial, de uma 

dispensa de licitação. Marau é um município grande, a empresa chegando aí, 

precisa de um período de adaptação. Mas já passou aí um período que daria para 

ser adequar, colocar os funcionários necessários, os caminhões que estão 

previstos na licitação e fazer o trabalho a fim de evitar que essas reclamações da 

população sejam recorrentes. E nós estamos ouvindo e vendo e lendo nas redes 

sociais muitas reclamações. Inclusive estive final de semana do bairro Santa Rita 

conversando com algumas pessoas que, às vezes, não têm acesso às redes 

sociais, mas me relataram que um outro problema: às vezes tem um tonel, tem lá 

o container, e eles na pressa vão lá e recolhem a metade do tonel, a outra metade 

continua lá. Daí eles vão lá, enchem de novo e cobre a metade, aquela outra 

metade continua lá. E é isso vai gerando o mau odor, os insetos, os problemas. 

Então tem que recolher todo. Então esse é mais um, além de todos aqueles que os 

senhores e senhoras já conhece, esse é mais um problema que a empresa tem 

que se adequar e tem que fazer o serviço para qual se prestou na licitação ou nessa 

dispensa de licitação a fazer, porque o município está pagando. E se tá pagando 

por um serviço que não está sendo prestado, esse serviço ele é caro e muito caro. 

E hoje nós ouvimos o Secretário da Cidade que é o responsável pela fiscalização, 

pela limpeza urbana do nosso município, né o Secretário Vilmo Zanchin, falando 

sobre esse assunto. E daí uma coisa que eu achava, quando eu fiz duas vezes o 

pedido para convocar o Secretário Vilmo para vir aqui nessa CPI e que não foi 

aprovado o nome dele para depor, eu imaginava que ah, não, ele não deve saber 

do assunto, ele não entende da questão do lixo. Ele pode vir aqui e se confundir, 

se atrapalhar, entregar alguma coisa. Eu achava isso. Depois da entrevista de hoje 

de manhã, eu tive certeza que é isso, porque, de fato, não sabe o que tá falando. 

Deu explicações para justificar as reclamações da comunidade que não são 

verídicas, em nada do que foi dito. E por causa disso, então, nós aqui elaboramos, 

recentemente, um pedido de informações para confrontar o que foi dito na rádio, 

nome da equipe que faz a coleta seletiva, placa do caminhão que faz essa coleta e 

o cronograma de recolhimento da coleta seletiva. Nós precisamos ter aqui acesso 

ao rastreamento desse veículo. Nós temos que ver onde que esse veículo está e 

tendo um cronograma e tendo a placa, nós vamos ver se tá sendo feito, de fato, a 

coleta seletiva se o município não fiscaliza. Vamos nós contribuir, porque também 

é o nosso papel, mas precisamos dessa informação. Quando foi perguntado onde 

está sendo levado essa coleta seletiva, disse o Secretário em Victor Graeff, no 

CRVA. Em Victor Graeff não há central de triagem, é só aterro. Então, não há a 

coleta seletiva. Isso agride o meio ambiente. Isso afronta o contrato da empresa. E 

isso nós iremos pedir. Pesagem dos resíduos pagos, documentação que vem lá da 

CRVR em Victor Graeff. E daí o secretário também disse que fizeram notificações 

para empresa, cópias dessas notificações. Com base nesses pedidos de 
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informações, certamente, nós iremos esclarecer esses fatos de um serviço que está 

sendo mal prestado. Isso não está sendo dito pelo Vereador Anderson e, sim, pela 

comunidade de Marau. Obrigado seu Presidente”. Houve a passagem da 

presidência para a vice-presidente Vereadora Adriela, a fim de que o Vereador 

Vaguinho Daré fizesse uso da Tribuna. Pronunciamento do Vereador Vaguinho 

Daré. “Senhora Presidente, colegas vereadores. Eu quero só fazer um 

agradecimento especial. Primeiro, aos meus colegas de partido pela confiança, por 

abrir as portas para mim. O presidente Zigomar Zanin, Secretário Paulo, muito 

obrigado pela parceria. O meu sempre presidente Carlos Rizzotto, meu chefe de 

gabinete, muito obrigado pela nossa união, pela confiança. Quero Agradecer 

especial também ao meu colega Mauri Bebber que é o meu braço direito aqui, é o 

cérebro aí da Câmara de Vereadores. Todos os assessores que aqui a gente não 

caminha sozinho, Vereador Anderson Rodigheri, acho que todo mundo nós se 

abraçar e nós podemos se ajudar e ter essa reunião para nós conduzir os trabalhos. 

Acho que isso é muito importante. Agradecer todos os assessores, o Ledenir, 

agradecer a Denise, agradecer a Daiane, agradecer o Renan Borba. Independente 

dos partidos, nós todos aqui, nós estamos aqui para defender o nosso município e 

os nossos eleitores e nossos moradores do município de Marau. Fazer 

agradecimento especial ao Pastor Eduardo, está sempre presente aí nas sessões 

do Legislativo. A suplente de vereadora Pierina Falquembach. A todos os meus 

colegas vereadores que eu quero que vocês tenham compreensão comigo aqui, tô 

gatinhando ainda, preciso muito da ajuda de todos vocês. E volta dizer, 

independente de partido eu acho que o nosso objetivo é um só que nós fazer justo, 

fazer jus, né, nós estamos aqui eleitos para poder representar muito bem a nossa 

comunidade. Então, eu coloco sempre de portas abertas à disposição nossa mesa 

diretora. Já agradecendo a Vereadora Adriela e o Vereador Jonas. Que nós 

possamos conduzir o trabalho desse ano 2022 com êxito. E que a gente consiga 

alcançar nossas expectativas. Coloco o meu nome sempre à disposição. E uma 

boa noite a todos e o meu muito obrigado”. Pronunciamento da Vereadora 

Adriela. “Senhor Presidente, colegas vereadores. Pastor Eduardo. Os nossos 

funcionários da Casa, assessores de bancada. Os Secretários que aqui se fazem 

presente, Zigomar, Paulo. A nossa suplente de vereadora Pierina. Sintam-se todos 

cumprimentados. De uma forma bem breve, quero agradecer a Deus em primeiro 

lugar por nós estarmos iniciando mais um ano. Encerramos um ano ainda com 

muitas dúvidas e iniciamos o ano de 2022 com a perspectiva e, certamente, o 

desejo de que seja um ano muito produtivo para nossa Câmera de Vereadores, 

para o nosso legislativo e para cada um de nós enquanto Vereador representante 

do povo marauense e também quanto marauense pertencente a uma cidade tão 

linda como é a nossa. Estamos aí para trabalhar cada vez mais, para contribuir, 

independente de partido, independente de ideologia partidária, estamos aí para 

contribuir com o nosso município. Então, contem com apoio desta vereadora nessa 

caminhada. E fica aqui a minha gratidão por fazer parte da mesa diretora nesse 
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ano de 2022, sabendo que nada acontece sozinho. O nosso trabalho só vai ter êxito 

se nós andarmos juntos, porque esse é o nosso propósito: é fazer o melhor por 

Marau. Então, que seja um ano abençoado para todos nós, de muitos desafios 

como será, mas também de muitas oportunidades. Era isso, senhor Presidente. 

Muito obrigada”. Pronunciamento do Vereador Ademir Durante. “Senhor 

Presidente, cumprimentar Presidente Vaguinho Daré, em teu nome cumprimentar 

toda a Mesa e desejar sucesso neste ano de 2022, com os teus assessores, os 

teus companheiros aí Jonas e a Adriela e o Edgar Chimento que faz parte da Mesa. 

Também quero cumprimentar a vereadora Bete e os demais vereadores aqui desta 

Casa. e conte conosco que, na medida do possível, que nós puder auxiliar, conte 

com a nossa ajuda também. Quero cumprimentar aqui o Pastor Eduardo que 

sempre está presente aqui nesta Casa, seguindo né. Cumprimentar o Secretário 

Zigomar, ex-presidente desta Casa, ex-vereador e Secretário nessa oportunidade. 

Cumprimentar também o Secretário Paulo, o Rizzotto, a vereadora também 

suplente de vereadora a Pierina. O vereador Mirim. A imprensa que está aqui 

também e todos os funcionários desta Casa e assessores que estão aqui hoje 

presente. O nosso boa noite. Eu quero só falar aqui que ano que passou, a gente 

não fez, eu não participei nenhum curso. No último dia 25, estive com os dois 

colegas vereadores Anderson Rodigheri e Machadinho em Porto Alegre num curso 

de vereadores. E posso falar para os senhores que um curso muito bom. 

Palestrante de um alto nível que participaram deste curso. Muito proveitoso da 

minha parte e os colegas também no caminho também falando e discutindo o que 

nós ouvimos lá, bastante relevância este curso, um dos primeiros que eu tô atuando 

nessa legislação. E também dizer aqui que tinha mais de 80 pessoas nesse curso, 

né, que foi dia 25 de janeiro, tinha mais de 80 pessoas nesse curso e mais de 40 

municípios que estavam presente nesse curso mesmo. E deu para ouvir lá e sentir 

de todos esses municípios que não tinha reclamação de crise. A maioria desses 

municípios não falavam de crise. Em outras administrações que que tive lá, no 

curso lá nesse mesmo local, o que a gente ouvia era só lamentar. E nesse curso 

me chamou muita atenção e até falei para os colegas vereadores, né. Além da 

desgraça dessa doença aí, né, que abala o nosso estado aqui do Rio Grande do 

Sul. E vejam vocês, mais de 40 municípios lá não tendo problema. Eu acho que o 

governo federal, governo estadual, acho que mais governo federal, deve ter 

repassado recurso para esses municípios e estarem nessa situação aí, né. Por 

estar assim falando, não falando de crise. E a gente se sente assim até vamos dizer 

assim bem até nessa oportunidade. Apesar de todas as consequências que passou 

o Rio Grande do Sul, nossos municípios, o Brasil, o mundo em geral que estava 

doente e ainda continua. Eu digo que está doente ainda.  E ver essa situação até 

nos alegra. Num lado entristece, mas do outro lado a gente até se conforma. Então, 

acho que os municípios, o próprio estado também recuperou por causa também 

que veio recurso federal.  Na oportunidade, o Estado está crescendo, além dos 

impostos, de tantos impostos que tem aí que foi provado e estão sendo cobrado, 
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está se recuperando. Que beleza, né, de nós ver essa situação aí, boa, eu digo na 

oportunidade. Apesar que agora, nesse momento né, nós estamos enfrentando 

uma estiagem muito grande. A gente vê pelas redes sociais que o nosso estado, 

Paraná, Santa Catarina tem um sofrimento por causa da estiagem. Outros fica 

assistindo por causa da muita chuva né. Muito dividida a situação, né. A metade 

daquela chuva lá chegaria aqui para nossa região. E a nossa região sofre muito 

aqui, viu, muito tempo que não temos mais chuva para, assim, mexer com as águas, 

vertentes existentes. Eu me lembro, fazendo a frente em 2017 da Secretaria da 

Agricultura foi suspendido as aulas, porque não se mais fazer a manutenção das 

estradas e aí suspenderam as aulas por uns dias para amenizar um pouco a 

situação. E daquele ano de 2017 não ocorreu mais aquela chuva, assim, para 

mexer com as águas, para mexer com os rios. Vocês passam onde vocês passaram 

em qualquer rio aqui no nosso município, do nosso estado não tem água, corre, dá 

para atravessar esses rios grandes de chinela de dedo, né. Então, eu não sei até 

onde vai, não tem previsões aí na frente, né. É uma preocupação para os 

administradores, nós mesmo, os agricultores, né, que vem aí com a falta de água. 

E até esse fim de semana, nós na comunidade lá conversando, a sorte do começo 

da perfuração em comunidade dos poços artesianos. Dá para dizer que 95 por 

cento do nosso município, com essa estiagem aqui foi abastecido, foi levado 

adiante com os poços artesianos para tudo. Era animais e família para todos os 

seguimento agrícola, até do agronegócio, né, se não tivesse os poços artesianos 

não tinha água para passar os inseticidas e herbicidas que tinha que fazer o uso 

nas lavouras para o agronegócio. Então, fiz essas referências aí que é 2017, faz 

quatro a cinco anos quase que não chove mais de mexer as águas, né. Precisa 

muita chuva para fazer isso aí. Vamos torcer que venha normalizar esse ano. 

Porque nós vamos enfrentar uma crise ali na frente, a questão do grão não é muito 

boa. Já tem gente que colheu, né, e aí não tem, e a expectativa é muito 

desanimadora. Agradeço a oportunidade, Presidente. E vamos em frente nesse ano 

de 2022. Obrigado pela oportunidade”. Requerimento Verbal Vereador Anderson 

Rodigheri. “Achei que o senhor tava encerrando o espaço, para depois encerrar a 

sessão. Tá aqui no Regimento Interno que o presidente das comissões, na primeira 

reunião, é o vereador mais votado. Até não ser formada a comissão com o 

presidente, vice-presidente, e relator, os projetos não podem ser distribuídos, 

porque não há um presidente para distribuir. Então, eu ia sugerir que essa reunião 

a ser convocada, no nosso caso pelo Vereador Durante da CCJ, fosse feita de 

forma extraordinária na noite de hoje ainda, para que se defina o presidente, o vice 

e o relator outro membro. E assim, amanhã, as assessorias já iriam distribuir os 

projetos que estão entregues nas comissões. Obrigado, Presidente”. Presidente 

Vaguinho Daré.  Obrigado Vereador. Então, depois, na sequência a gente faz uma 

reunião então para debater sobre isso aí. Pode ser? Então tá bom. Muito obrigado”. 

Conforme as normas regimentais, o senhor Presidente Vaguinho Daré declarou 
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encerrados os trabalhos da SESSÃO ORDINÁRIA, dos quais foram lavrados os 

presentes ANAIS que após lidos serão assinados.  
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